

英語の「TO学習」の「R80」特集号です。

前号（第243号）で紹介した5月25日（木）の英語の「TO学習」の最後に、参加した2年次生（中2）・3年次生（中3）が書いた振り返りの「R80」を紹介します。生徒たちは、この「R80」を2～3分で書けるようになりました。「自分の考えを整理して書く力」が身についてきたようです。上の●が2年次生、下の◆が3年次生です。

- 3年生の先輩は、私の間違いを訂正し、グループの話がつながるように質問もたくさん出してくれて頼もしかった。だから、私も来年のためにもっと英語を学習したいと思った。
- 先輩の話している内容を聞くと、きちんと文で話し、3文でまとまるように話しているのがすごいと思った。だから、自分も先輩と同じようになりたいと思った。
- 今回の学習では、3年生の先輩たちが、積極的に質問してくれたり、自分のことも話してくれたので、話しやすかった。だから、自分も積極的に参加したいと思った。
- 話の切り返しや、話題の転じ方など大切なことを学び、「意見＋質問」を意識して話せたと思う。だから、次回からは、「リアクション」を意識して話したいと思う。
- 今日の学習を通して、新しい表現方法を見つけることができた。あまり得意ではない英語だが、上級生からの指導を受け、新しいことを学ぶ楽しさを改めて実感することができた。
- いつもは、同学年とだけやっていて、知っている単語とかも少ないけれど、3年次生とやると、新しい言い方や表現が学べてとても良かったし、ためになった。
- ◆ 私達にとって2回目のTO学習で、教えてもらう側から教える側になった。また、前より学年が近いということもあり、前回よりうまくTO学習に取り組むことができたと思う。
- ◆ 自分が教える立場になることで、今まで気付かなかったことに気づくことができた。自分でも分からなかったことなどがあり、教えながら自分も学ぶことができた。
- ◆ TO学習を終えて、他の人にアドバイスをすることで、自分のことも客観的に見ることができて、すごく良かったと思う。そして、学年をこえて話すことができて楽しかった。
- ◆ 今回のTO学習では自分達が一方向的に教えるというより、共に学んでいける内容だったので良かったです。しかし、自分は今うまく話せなかったので次から改善していきたいです。
- ◆ 今日のTO学習では、教える側がとても難しいということを感じさせられた。しかし、自分が持っている知識を皆と共有できたとし、高め合うことができたと思う。
- ◆ 普段の授業では、他の人たちが会話する様子を見ることはできないので、今回のTO学習では学ぶことがたくさんあった。また、教えることで自分の理解も深めることができた。



◆上に3年次生が書いているように、1月19日の第1回TO学習で先輩から数学を教えてもらった生徒が進級し、英語を教える立場になりました。こうしてTO学習は深化して行きます(^_^)